



MENSAJE POLÍTICO

www.cdmx.info

EL PRI NO SABE QUÉ HACER CON RUBALCAVA

Por Alejandro Lelo de Larrea

Otra mala noticia para el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, en sus aspiraciones para ser candidato opositor a la Jefatura de Gobierno: al parecer en el PRI quieren más al aspirante de enfrente y ya no saben qué hacer con él. Basta una comparación: el lunes al mediodía, Rubalcava organizó un evento con unas 150 personas en Azcapotzalco. No había ningún dirigente ni legislador de su partido. Del otro lado de la ciudad, en Iztapalapa, dirigentes locales, un líder parlamentario, legisladores y unos 25 mil militantes del PRI respaldaron abiertamente a Santiago Taboada para ser el candidato del Frente Amplio por México.

Aunque no asistió, el líder nacional del PRI, Alejandro 'Alito' Moreno estaba bien representado: Israel Betanzos, presidente priísta en la capital; Tonatíuh González Case, del Comité Ejecutivo Nacional; Ernesto Alarcón, coordinador de los diputados locales del tricolor, y la diputada Tania Larios. Ninguno de todos ellos podría haber estado ahí sin la autorización de su líder, 'Alito', quien controla en absoluto los 32 Comités Estatales del PRI, y tiene un compromiso con el PAN de que le toca a ellos elegir candidato en la Ciudad de México, como el PRI llevó mano en el Estado de México.

Para como van las encuestas con Taboada en primer lugar y el impulso adicional que le dieron las declinaciones de Lía Limón y Kenia López Rabadán, es improbable que Rubalcava le gane y acaso por ello los priístas se sumaron a la cargada el lunes.

Esa fuerza que trae Taboada también lo pone en la mira de sus adversarios: Ernestina Godoy, titular de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, muy cercana a la virtual candidata de Morena, Clara Brugada. La fiscal podría judicializar algún expe-

diente contra Taboada, bien 'recomendado', para que un juez emitiera una orden de aprehensión.

Sin embargo, el momento político para una acción así parece que ya se les fue. Primero: Godoy se ha debilitado, pues no hay condiciones para que la ratifiquen. Segundo: ya cayó en el descrédito incluso internacional, pues el diario 'The New York Times' -uno de los más influyentes del mundo-, la evidenció de que espía a la oposición y hasta a los de su partido. Tercero: el Poder Judicial Federal podría liberar a Taboada si lo detuvieran, y saldría de prisión con la elección de jefe de Gobierno ganada. Y una más: este lunes, los priístas, panistas y Taboada ya mostraron músculo, con el que podrían generar movilizaciones de protesta por toda la ciudad para eventualmente defenderlo, y sin duda el jefe de Gobierno, Martí Batres, no quiere en este momento un pleito con el sector que sigue controlando la recolección de la basura en toda la Ciudad.

Al parecer Rubalcava entendió bien el mensaje del lunes y por eso posteó en su cuenta de X: "... sin duda estaré en la boleta electoral, aunque no sea por la coalición". Acaso por ello este martes, siete diputados del PRI -sin el líder Betanzos y por supuesto ninguno fingió la sonrisa- improvisaron una impresión tamaño tabloide de la propaganda de registro de Rubalcava, y se tomaron la foto para X. La realidad es que en el PRI no saben qué hacer con Rubalcava, quien podría reventar la interna del Frente para ver si le dan algo en Morena, allá donde no pueden cumplir sus compromisos ni con sus más cercanos, como fue el caso de Claudia Sheinbaum con Omar García Harfuch. La cuota que exige Rubalcava al PRI es un escaño en el Senado. ¿Y no será más probable que en Morena bajen a Harfuch para subirlo a él? Lo veremos.